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Opvolging adviezen 2012 | Suivi avis 2012 

 

Advies Opvolging  Suivi 
2012a01 
 
Advies betreffende de vernieuwing van het ter 
beschikking stellen van informatie over de CO2-
uitstoot van voertuigen | Avis concernant la 
modernisation de la mise à disposition des 
informations des émissions CO2 des véhicules 

 De website www.energivore.be werd aangepast 
voor meer gebruiksgemak. 

 De papieren versie van de CO2-gids werd niet meer 
gemaakt. Die zou immers voorbijgestreefd zijn 
vanaf de publicatie, en de balans kost/effectiviteit 
was onvoldoende. 

 Le site web www.energivore.be a été adapté pour 
être plus facile d’utilisation. 

 La version papier du guide CO2 a été abandonnée 
car dépassée dès sa sortie et d’un coût/efficacité 
jugé insuffisant. 

 

2012a02 
 
Advies over een ontwerp van koninklijk besluit tot 
vaststelling van de drempelniveaus voor de emissies 
van bouwproducten in het binnenmilieu | Avis sur un 
projet d’arrêté royal établissant les niveaux seuils 
pour les émissions dans l’environnement intérieur de 
produits de construction 

In 2012 heeft minister van sociale zaken en 
volksgezondheid Laurette Onkelinx om advies gevraagd 
over het ontwerp-KB tot vaststelling van de 
drempelniveaus voor de emissies van bouwproducten 
in het binnenmilieu. 
 
Ik wil de leden graag bedanken voor hun bijdrage aan 
de uitwerking van dit advies waarvan de algemene 
conclusies erg werden gewaardeerd. 
 
In de laatste versie van het KB hebben we de volgende 
aanbevelingen opgevolgd:  

 de Europese Commissie aansporen de 
harmonisering van de desbetreffende 
wetgeving te versnellen 

 de Belgische teksten in overeenstemming 
brengen met de bestaande Europese 
instrumenten, in het bijzonder met de 
Verordening (EU) nr. 305/2011 over de 
bouwproducten 

 de geplande maatregelen uitbreiden naar 
andere productcategorieën van 
verontreinigende stoffen. In dat verband 

En 2012, la Ministre des Affaires sociales et de la Santé 
publique, Madame Laurette Onkelinx, a saisi le CFDD 
d’une demande d’avis sur un projet d’arrêté royal 
établissant les niveaux de seuils pour les émissions 
dans l’environnement intérieur des produits de 
construction. 
 
Je tiens avant tout à remercier les membres pour leur 
contribution à l’élaboration de cet avis dont les 
conclusions générales ont été très appréciées. 
 
Dans la dernière version de l’arrêté royal, nous avons 
retenu les recommandations suivantes :  
 

 encourager  la Commission européenne à 
accélérer le processus d'harmonisation de la 
législation pertinente ; 

 rendre les textes belges autant que possible 
parfaitement conformes avec les instruments 
européens existants, en particulier le 
règlement 305/2011 sur les produits de 
construction ; 

 étendre les mesures prévues à d'autres 

http://www.energivore.be/
http://www.energivore.be/
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zullen we in 2013 een voorbereidende studie 
starten, om zo op termijn nieuwe maatregelen 
voor te stellen in lijn met de wensen van de 
FRDO maar ook van het parlement, dat recent 
de minister hierover heeft ondervraagd, in het 
bijzonder over het vraagstuk van de plafonds 
in PVC 

 de bijlagen 1 en 4 van het behandelde 
ontwerp-KB verduidelijken. 

 
Onze experts delen daarentegen niet helemaal de 
positie van de FRDO over de natuurlijke VOS-emissies. 
Die komt niet overeen met de literatuur en ook niet 
met het oordeel van internationale specialisten in deze 
materie. We verwijzen, onder meer, naar het INDEX-
rapport van de Europese Commissie over prioritaire 
stoffen voor het binnenmilieu. 
 
Het ontwerp-KB ligt momenteel bij de Europese 
Commissie voor de officiële kennisgeving. Er zal nog 
overleg over worden georganiseerd met de 
gefedereerde entiteiten. Dat zal ook een aanleiding zijn 
om onze collega’s te sensibiliseren over de 
problematiek van de interne luchtkwaliteit, volgens de 
wensen van de FRDO. 
 
We danken de leden van de FRDO voor dit advies, 
maar ook voor wat ze deden in het kader van het 
advies over het ontwerp-KB over het federaal 
reductieplan pesticiden en voor hun bijdrage aan de 
uitwerking van de langetermijnvisie duurzame 
ontwikkeling. We zullen in 2013 de best mogelijke 
opvolging geven aan die adviezen.  

catégories de produits et types de polluants. A 
ce sujet, nous lancerons en 2013 une étude 
préparatoire, afin à terme de proposer de 
nouvelles mesures conformément aux 
souhaits du CFDD mais également du 
Parlement qui a interpellé récemment 
Madame la Ministre sur le sujet, en particulier 
la question des plafonds en PVC ; 

 clarifier les annexes 1 et 4 du projet d'arrêté 
royal. 

 
Par contre, nos experts ne partagent pas entièrement 
la position du CFDD concernant les  substances 
organiques volatiles d’origine naturelle qui ne 
correspond pas aux éléments repris dans la littérature 
ni aux avis des spécialistes internationaux en la 
matière. Nous nous référons, entre autres, au rapport 
INDEX de la Commission européenne concernant les 
substances prioritaires pour la qualité de 
l'environnement intérieur. 
 
Le projet d'arrêté royal est actuellement en cours de 
notification à la Commission européenne. Il sera 
encore concerté avec les entités fédérées, l’occasion 
pour nous de sensibiliser nos collègues à la 
problématique de la qualité de l’air intérieur selon les 
souhaits du CFDD. 
 
Tout en remerciant les membres du CFDD pour cet 
avis, je les remercie également pour leurs travaux 
accomplis dans le cadre de l’avis sur le projet d’arrêté 
royal relatif au plan fédéral de réduction des pesticides 
mais aussi pour leur contribution à l’écriture de la 
vision à long terme en matière de développement 
durable, des avis auxquels nous apporterons le 
meilleur suivi dans le courant de l’année 2013. 
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2012a03 
 
Advies over Rio+20 | Avis relatif à Rio+20 

“Een vergelijking tussen het FRDO advies en de 
uiteindelijke Belgische prioriteiten voor Rio+20 leert 
dat er verschillende elementen uit het advies mee 
werden genomen in de Belgische prioriteiten. 
Voorbeelden hiervan zijn onder meer: 

 Het niet alleen streven naar het respecteren van 
het duurzame ontwikkelings-acquis, maar waar 
mogelijk dit ook te versterken.  

 Het streven naar een ambitieus resultaat. 

 Het streven naar evenwichtige aandacht tussen de 
drie dimensies duurzame ontwikkeling en hun 
onderlinge relatie, waarbij de aandacht voor de 
sociale dimensie met onder andere waardig werk, 
sociale bescherming  en het totstandbrengen van 
de zgn ‘social protection floor’ in het bijzonder in 
het oog springt.  

 Het streven naar een doorbraak inzake groene 
economie, waarbij het belang van een 
‘rechtvaardige transitie’ naar zo een groene 
economie in het bijzonder benadrukt wordt. 

 Aandacht voor de nood aan een duurzaam beheer 
van het natuurlijk kapitaal, met ondermeer de 
vraag om uitbreiding van het GDP met bijkomende 
meting inzake menselijk welzijn, de welvaartskloof 
en het behoud van het natuurlijk kapitaal 

 De bereidheid een constructieve dialoog aan te 
gaan over het principe van de ‘common but 
differentiated responsibilities’ 

 Aandacht voor het belang van innovatie.” 
 

Une comparaison de l’avis du CFDD et des priorités 
belges finales pour Rio+20 montre que divers éléments 
de l’avis ont été repris dans les priorités de la Belgique. 
Quelques exemples en sont notamment : 

 Ne pas viser seulement le respect des acquis 
du développement durable, mais également 
leur renforcement là où cela s’avère possible. 

 Viser un résultat ambitieux. 

 Tendre vers une attention égale aux trois 
dimensions du développement durable et à 
leurs relations sous-jacentes, dont l’attention 
pour la dimension sociale où le travail digne, 
la protection sociale et la réalisation d’un 
‘social protection floor’ entre autres sautent 
particulièrement aux yeux. 

 Tendre vers une réelle percée en matière 
d’économie verte, où l’importance d’une 
‘transition juste’ est particulièrement 
soulignée. 

 L’attention pour la nécessité d’une gestion 
durable du capital naturel, avec notamment la 
demande d’un élargissement du PIB avec des 
mesures supplémentaires du bien-être 
humain, du fossé en matière de bien-être et la 
conservation du capital naturel. 

 La volonté d’engager un dialogue constructif 
sur le principe de  ‘common but differentiated 
responsibilities’. 

 L’attention pour l’importance de l’innovation. 

2012a04 
 
Advies over de Langetermijnvisie Duurzame 
Ontwikkeling 2050 | Avis sur la vision à long terme du 
Développement durable 2050 
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